

外来を担当するチームに、歯科訪問診療を受け持つチームが連携をとりながら、地域のニーズに応えている同院。患者さんにより充実した最高の歯科治療が提供できるように、スタッフや設備なども含めて体制を整えている。



▲待合室にはキッズスペースも完備しており、  
カバセルトイのプレゼントも行っている。

■訪問先でもクリニックと同じ治療を  
訪問先でも使用できるレントゲンや、煽下内視鏡、ポータブルの歯科治療ユニットを備え、訪問先でもクリニックと同じ治療が可能。



### TOPICS

#### 川崎市高津区の分院とともに 広域の歯科訪問診療に対応

**◆Green Dental Clinic 緑園（横浜市泉区）およびGreen Dental Clinic 久地（川崎市高津区）**では歯科訪問診療を実施。他科の医師やケアマネージャーとも連携しながら、充実の医療環境を整えている。

**◆対応地域は両院から半径16キロの範囲内にある市区町村。**健康保険だけでなく、要介護認定を受けている方は介護保険が適用可能。申込時はHPより申込書と事前問診票をダウンロードし、記入してFAXを。詳細はHP又はクリニックまで。

クリニックと同様の診療をお受けいただけます。虫歯や歯周病、入れ歯のお悩みなど、お気軽に相談いただきたいと思います。高齢の患者さんを診療する上でも、気をつけているのが、食べ物を飲み下す「嚥」機能をしっかりと診査すること。年を重ねると口腔や喉の筋力が衰えて物を飲み込むといふことはまことになり、ふつうは誤嚥性肺炎。加齢によって体が弱るため、嚥によつて引き起こされるの

クリニックと同様の診療をお受けいただけます。虫歯や歯周病、入れ歯のお悩みなど、お気軽に相談いただきたいと思います。高齢の患者さんを診療する上でも、気をつけているのが、食べ物を飲み下す「嚥」機能をしっかりと診査すること。年を重ねると口腔や喉の筋力が衰えて物を飲み込むといふことはまことになり、ふつうは誤嚥性肺炎。加齢によって体

にとっては、肺炎は命取りです。  
「こいつしたリスクを減らすためには、当院では嚥下内視鏡を活用して患者さんの嚥下機能を適切に評価。必要があれば嚥下リハビリテーションを行って、嚥下機能の回復を図るようにしています。また口腔内を衛生的に保つことも誤嚥性肺炎予防に繋がりますので、義歯のクリーニングも含めた口腔管理に力を注いでいます。

患者さんの口唇の悩みを解決するためには、あくまで歯科訪問診療の患者さんとの治療への希望を真摯に受け止め、そのうえで専門的に評価。必要があれば嚥下リハビリテーションを行って、嚥下機能の回復を図るようにして

います。また口腔内を衛生的に保つことも誤嚥性肺炎予防に繋がりますので、義歯のクリーニングも含めた口腔管理に力を注いでいます。

医療法人社団 EIYU  
**Green Dental Clinic 緑園**

☎045-813-4618

横浜市泉区園4-1-6  
ジタスピル2階（1階は緑園都市駅前郵便局）  
<https://www.green-dental-clinic.jp/>

④ 関連ページ 33

#### 推薦ドクターからの声

◆口腔外科専門職として高度な歯科医療に精通しており、患者様の立場になって適切に治療してくれるので、歯科大学附属病院に勤務中から患者様を紹介させてもらっています。

◆歯科訪問診療でも口腔のケアから歯科治療までを担当してもらい、通院が難しい患者様に喜んでもらっています。

(緑園クリニック院長・藤井隆人先生)



## 外来と歯科訪問診療の二つの柱で 患者さんの要望に応える医療を展開

理事長

### 石川 博之先生

【いしかわ・ひろゆき】神奈川県出身、鶴見大学卒業。同大学歯学部口腔外科助教、草加市立病院歯科口腔外科医長を務めるなど、口腔外科医として約10年の歯科経験を積む。また独立行政法人放射線医学総合研究所では、PET診断および画像診断の技術を習得。平成21年に開院。◆日本口腔外科学会 ◆日本頭頸部癌学会 ◆日本口腔インプラント学会 ◆日本医学放射線学会

横浜市緑園と川崎市久地にて2院を開院し、歯科訪問診療にも尽力する石川先生。患者さんの健へ・長寿のため充実の医療環境整備に力を注いでいる。

歯周病や虫歯などのお口の病気や噛み方、飲み込みづらいといったお口の症状はお口だけの因にならじが分かれてきています。当院のある横浜市では医科と歯科が連携して歯周病の早期発見や重症化予防に取り組んでおり、地域の皆さんの口腔からの健康維持に努めています。

何でも気軽に相談できる「かかりつけ歯科医院」をお持ちで元気によ長生きするには毎日の歯科医療を受診して「お口」のメンテナンスを受けることがとても大切なのです。

#### 幅広いお口の健康を応援

私は「口腔外科医、いわば「お口の中の専門家」として長年研究を積んできました。歯や舌、顎などはやちろんのこと内科や耳鼻科、形成外科の知識も併せ持っていますので、広い視野で個々に合わせたオーダーメイドの治療計画を立てることが可能になります。また全身の健康を保つことが私たちの使命。健へ・長寿の第一歩として、「お口」の

を何度もご相談ください。近年は地域の高齢化に伴い、認知症や寝つきなどの理由によつて歯科医院への通院が難しい患者さんが増えてきました。私は専任の歯科医師と歯科衛生士による歯科訪問診療にも力を入れて取り組んでいます。専門のポータブルコントローラーなど在宅医療向けのコンパクト機器を揃えているので、「お自宅」にいながら

#### 適切なケニアを実現

近年は地域の高齢化に伴い、認知症や寝つきなどの理由によつて歯科医院への通院が難しい患者さんが増えてきました。私は専任の歯科医師と歯科衛生士による歯科訪問診療にも力を入れて取り組んでいます。専門のポータブルコントローラーなど在宅医療向けのコンパクト機器を揃えているので、「お自宅」にいながら